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  Résumé: 

Le cancer du col de l’utérus(CCU) est l’un des cancers les plus courants parmi les femmes, avec environ 570000 nouveaux cas et environ 
311000 décès de femmes dans le monde en 2018. Le virus du papillome humain (VPH) est la cause du CCU essentiellement le type 16 et 
18. Notre travail a porté sur 297 femmes malades atteintes du CCU dont l’âge moyen est de 51,98 ±11,68 ans, provenant de trois 
provinces Kenitra, Sidi Kacem et Sidi Slimane et consultants le Centre de référence de la santé reproductive (CRSR) destiné à la détection 
précoce des cancers du sein et du col utérin de Kenitra entre 2013 et 2021. Les résultats obtenus montrent que 69% (n=198) ont un 
carcinome épidermoïdes ou Malpighien et 20% (n=57) des patientes ont présenté des lésions précancéreuses alors que 45,7% de ces 
patients ont réalisé au moins un test FCV. 30% ont présenté un cycle menstruel irrégulier. La répartition des malades en fonction du CIN 
et l’âge, pour les patientes atteintes de CIN I 72,72%, 69,23% de CIN II et 63,15% de CIN III sont âgés entre 40 et 60 ans. 89,5% (n=265) 
sont pris en charge par l’INO. Les malades ont reçu différents traitements tels que : une chimiothérapie (7,4%), une chirurgie (3,3%), 6,4% 
une conisation et une hystérectomie (3,1%) et d’autre Dans notre échantillon, le test de régression montre que les facteurs mode de 
couverture et l’âge de la première grossesse sont deux facteurs de risque pour la sévérité de la dysplasie.
Malgré les efforts entrepris par les instances de santé, il reste à instaurer les programmes de prévention primaire qui visent à généraliser 
le vaccin anti HPV à tous les adolescentes Marocaine. La vaccination contre le HPV pourrait représenter donc une véritable mesure 
préventive pour faire diminuer la prévalence des cancers associés à une infection par ce virus.
Mots clés : CCU - HPV-–prévention- lésions précancéreuse- - traitement-Maroc.

Abstract: 
Cervical cancer (CC) is one of the most common cancers among women, with about 570,000 new cases and about 311,000 female deaths
worldwide in 2018. Human papillomavirus (HPV) is the cause of HPV-16 or HPV-18 cancer. Our work involved 297 women with CC with an
average age of 51.98 11.68 from three provinces: Kenitra, Sidi Kacem and Sidi Slimane and consultants the Reproductive Health
Reference Centre (CRSR) for the early detection of breast and cervical cancers in Kenitra between 2013 and 2021. The results obtained
show that 69% (n=198) have squamous cell carcinoma or Malpighien and 20% (n=57) of patients had pre-cancerous lesions while 45.7% of
these patients performed at least one FCV test. 30% had an irregular menstrual cycle. The distribution of patients by CIN and age, for
patients with CIN I 72.72%, 69.23% CIN II and 63.15% CIN III are aged between 40 and 60 years. 89.5% (n=265) are supported by INO.
Patients received various treatments such as: chemotherapy (7.4%), surgery (3.3%), 6.4% conization and hysterectomy (3.1%) and other
In our sample, the regression test shows that the mode of coverage factors and the age of the first pregnancy are two risk factors for the
severity of dysplasia.
Despite, the efforts made by the health authorities, it remains to establish primary prevention programs aimed at generalizing the
vaccine for all teenagers of the Moroccan population. Vaccination could therefore be a real preventive measure to reduce the prevalence
of cancers associated with HPV infection.
Keywords: CCU - HPV-–prevention- precancerous lesions- treatment-Morocco.
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